

# UNA JORNADA CON JESUS

## Estudio Bíblico

Junio 18, 2025

zoom.us

ID: 898 9111 2295 PASSCODE: revive

*SERIE - PRINCIPIOS DE VIDA -*

**CLASE: “LOS DÍAS SOMBRÍOS DE NUESTRA VIDA”**

### **TEMA CENTRAL:**

Si desea lo mejor de Dios y quiere que su vida deje huella, entonces puede esperar recorrer el camino de la adversidad. Dios utiliza estos momentos para ayudarnos a superar nuestras adversidades.

### **TEXTO BÍBLICO: Santiago 1:2-8**

*2 Hermanos míos, considérense muy dichosos cuando tengan que enfrentarse con diversas pruebas, 3 pues ya saben que la prueba de su fe produce perseverancia. 4 Y la perseverancia debe llevar a feliz término la obra, para que sean perfectos e íntegros sin que les falte nada. 5 Si a alguno de ustedes le falta sabiduría, pídasela a Dios y él se la dará, pues Dios da a todos generosamente sin menospreciar a nadie. 6 Pero que pida con fe, sin dudar, porque quien duda es como las olas del mar, agitadas y llevadas de un lado a otro por el viento. 7 Quien es así no piense que va a recibir cosa alguna del Señor; 8 es indeciso e inconstante en todo lo que hace.*

#### **• INTRODUCCION:**

Si quiere lo mejor de Dios para su vida y desea ser usado por Él, en algún punto tendrá que recorrer el camino de la adversidad. Esto significa que Dios puede y está dispuesto a usar la adversidad en su vida para un buen propósito. Es triste que muchos vean la adversidad como algo negativo y derrotista. ¡Usted no tiene que ser uno de ellos!

Dios ha designado que la adversidad, sin importar cuál sea su fuente, se convierta en un punto decisivo que le permita a usted dar sus saltos más grandes en el crecimiento espiritual. Él permite que la adversidad permanezca en su vida únicamente hasta que cumpla su propósito en usted. No dejará que haga estragos ni se quede un segundo más de lo necesario.

#### **• LA ADVERSIDAD ES INEVITABLE EN LA VIDA COTIDIANA.**

Todo ser humano, de cualquier edad y en algún momento en la vida, se siente maltratado, herido, rechazado o deprimido. Ante los desafíos, aun los creyentes pueden sentir temor, ansiedad o desilusión. Nuestro sufrimiento parece no tener explicación y nos preguntamos por

qué el Señor no contesta nuestras oraciones y luego dudamos de las promesas maravillosas consignadas en su Palabra. Pero la Biblia jamás garantiza que estaremos exentos del sufrimiento, aunque el Señor sí ha prometido que habrá límites definidos, por difíciles y prolongados que parezcan. Y entonces debemos tener presente que los momentos sombríos durarán solo el tiempo necesario para que Dios lleve a cabo su propósito en nosotros. Para eso, Él usa pruebas, problemas y desastres a fin de equiparnos para servirle eficazmente. A medida que continuamos confiando en Él y obedeciendolo, Dios usa toda adversidad para ir generando en nosotros el carácter de Cristo.

### ● **LA ADVERSIDAD NOS MUESTRA LA CONDICIÓN DE NUESTRA FE.**

Algunas personas se dejan arrasar por las pruebas, mientras otras aprenden a mantenerse confiados en la fidelidad de Dios. Ellos tienen un sentido imperativo de estabilidad y fortaleza inamovible. Pueden soportar las tormentas, mantener la cabeza en alto, mostrarse confiados, mantener el denuedo y no desanimarse ante cualquier obstáculo que se presente. Sienten certeza absoluta de que Dios va a ayudarles a pasar la prueba del dolor y llegar al otro lado sanos, salvos y más gozosos y maduros que antes.

La adversidad también nos muestra la condición de nuestra fe. ¿Dudamos de Dios? O ¿le agradecemos su fidelidad durante los tiempos difíciles y desgarradores? ¿Confiamos que Él nunca nos dejará ni nos desamparará? La adversidad es el medidor más preciso de nuestra fe porque revela nuestro nivel de resistencia. Ninguno de nosotros sabe cuánta dificultad puede soportar hasta que somos sometidos a prueba.

Ahora mismo, en la situación en que esté, recuerde esto: *Dios ha fijado un límite a toda adversidad.* Por cuanto usted es un hijo de Dios, el Espíritu Santo mora en su interior y sabe cuánto puede usted soportar. El salmista dijo:

«*Muchas son las aflicciones del justo, pero de todas ellas le librará Jehová*» (Sal 34.19).

Además:

«*Como el padre se compadece de los hijos, se compadece Jehová de los que le temen. Porque él conoce nuestra condición; se acuerda de que somos polvo*» (Sal 103.13, 14).

### ● **LA VIDA DE JOSÉ UN EJEMPLO DE VIDA.**

Sin duda alguna José, el hijo predilecto de Jacob, experimentó una amplia gama de sufrimientos. Sus diez hermanos lo detestaban (Gn 37.3), por lo que en una ocasión tramaron matarlo, aunque poco después prefirieron venderlo. Luego fue llevado a Egipto para ser esclavo de Potifar, capitán de la guardia de Faraón. Allí José fue nombrado mayordomo de esa casa y se le entregó poder sobre todo lo que había en ella (Gn 39. 4).

Sin embargo, la esposa de su amo varias veces intentó seducirlo, pero él se resistió y por fin ella lo acusó injustamente de querer violarla, para que fuera puesto en la cárcel por su amo. Ahí el mismo jefe “entregó en manos de José el cuidado de todos los presos... porque Jehová estaba con José, y lo que él hacía Jehová lo prosperaba” (Gn 39.22, 23). Allí conoció al copero y al panadero de Faraón y con el tiempo José interpretó los sueños de ambos y predijo que el copero saldría y sería reinstalado en su puesto. Este hombre olvidó el asunto, pero dos años después Faraón tuvo un sueño y José lo interpretó satisfactoriamente. Como resultado Faraón le dijo: “Tú estarás sobre mi casa, y por tu palabra se gobernará todo mi pueblo; solamente en el trono seré

yo mayor que tú" (Gn 41.40). Y su vida cambió radicalmente para el bien de Egipto y del pueblo de Israel.

¿Cómo usó Dios el sufrimiento en el caso de José? Como hebreo, no sabía nada acerca de Egipto, pero por medio de la adversidad el Señor lo preparó para ocupar ese alto puesto. Siendo esclavo conoció el idioma y la cultura del país. También aprendió a obedecer a las autoridades y a perseverar a pesar de las injusticias, confirmando que Dios lo apoyaba a cada paso y le motivaba a seguir siendo fiel en lo que se le encomendaba. Es decir, que sus sufrimientos contribuyeron positivamente para adquirir experiencia y así desempeñar sabiamente la labor que el Señor le había reservado para que ni los egipcios ni su propia familia fueran víctimas del hambre que sobrevendría.

### • **EL PROPÓSITO DE DIOS PARA LOS DÍAS SOMBRÍOS.**

El propósito del Padre celestial al permitir la adversidad es conformarnos a la semejanza de Cristo (Ro 8.29). Él desea moldearnos a fin de que nuestro carácter se asemeje más y más al de su Hijo: que pensemos como Él, amemos como Él, perdonemos como Él. Por medio del sufrimiento nos enseña a depender de Él y no en nuestras propias fuerzas ni en nuestra experiencia. Su amor por nosotros no elimina el dolor ni las penas, pero sí nos garantiza que Él los usará para su gloria y para nuestro bien (Ro 8.28).

Gracias a las pruebas Él nos enseña a mantener nuestros ojos en Cristo, a confiar en su plan para nosotros y a estar dispuestos a decir: "Aunque no entiendo estoy listo para obedecerte". La rebeldía sólo prolonga la duración de la dificultad, pues en el momento sombrío creeremos que la adversidad jamás terminará; pero Dios nos ama y desea que nos sujetemos a su voluntad que "enriquece y no añade tristeza con ella" (Pr 10.22).

### • **DURACIÓN DE LOS DÍAS SOMBRÍOS.**

La adversidad dura sólo el tiempo necesario para que el Padre cumpla sus propósitos. Primera de Corintios 10.13 dice que: "fiel es Dios, que no os dejará ser tentados más de lo que podéis resistir, sino que dará también juntamente con la tentación la salida, para que podáis soportar". La palabra "tentación" también equivale a "prueba". En otras palabras, Dios pone límites a todo lo que nos angustie, pues sabe lo que cada individuo puede resistir.

El Padre celestial estuvo con José en todo momento: cuando sus hermanos lo repudiaron; mientras trabajó como esclavo, separado de los suyos por largos años; cuando fue puesto en la cárcel injustamente; al recordar sus dos sueños (Gn 37.5-10) una y otra vez preguntándose cuándo se cumplirían. Pero pese a lo que los demás creyeran, Dios sabía que José era fiel, digno de confianza, diligente y obediente. Si nosotros somos hijos de Dios, Él no nos olvida pues constantemente ve nuestra fe, tenacidad y empeño. Tampoco ignora nuestras debilidades y flaquezas, pero nos protege con su poder sobrenatural y su amor paternal. Observemos algunos de los límites que puso a las adversidades que José confrontó: aunque fue vendido para ser esclavo, Dios no permitió que sus hermanos lo mataran; Dios permitió que las autoridades lo pusieran en la cárcel, pero impidió que muriera. Así también actuará con nosotros, pues Él desea usarnos en proporción a nuestra disposición para ser moldeados.

- **COMO SOBREVIVIR LOS DÍAS SOMBRÍOS.**

Para sobrevivir esos días, en primer lugar debemos confiar en Dios en todas las cosas, de otra manera no podremos superar las dificultades. En segundo lugar, debemos leer y meditar en la Palabra de Dios. Si lo hacemos, el Espíritu Santo nos capacitará para pensar como Cristo y nuestra conducta lo reflejará. Si dedicamos tiempo para escucharlo Él nos guiará para lograr lo que Él nos ha asignado, como lo hizo con José.

Sí estamos experimentando días sombríos, no nos desalentemos ni pensemos que Dios está castigándonos. Confiamos en que Dios es fiel y que usa la adversidad para hacernos regresar a los caminos que Él mismo nos ha trazado. Por tanto, busquémoslo en oración, meditemos en su Palabra y programemos nuestra mente para renovar nuestro entendimiento de acuerdo con su voluntad. Mantengamos viva la esperanza que esas pruebas terminarán conforme Él lo ha dispuesto. Ante todo, no dudemos que Él nos sorprenderá con lo que ha determinado para nosotros y por medio de nosotros, para su gloria.